

SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

| MATUTINA | RADIO |
|---|--|
| VIERNES 5 DE SEPTIEMBRE DE 2008 | |
| EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula) | NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) |
| PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR) | TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) |
| PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) | NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica) |
| AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am) | V10. Visión 10 (Cable Com) |
| MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR) | |

POLÍTICA

Ayer estuvo en Querétaro el secretario de gobernación **Juan Camilo Mouriño**. El gobernador **Francisco Garrido** resaltó que en nuestra entidad existe voluntad de las autoridades y la sociedad civil organizada para trabajar en forma conjunta en el tema de la seguridad de los ciudadanos, el tema de la seguridad es de todos y requiere la participación de todos los sectores queretanos. (EL)

El presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, dijo reconocer el trabajo de depuración, a la que el presidente de la república **Felipe Calderón Hinojosa** le está apostando en su administración, esto luego de que **Juan Camilo Mouriño**, viniera a Querétaro a presentar el segundo informe de gobierno del ejecutivo federal. (EL)

Cabeza. La dirigencia del PRI nombró como titular de la secretaría de gestión social a **Sergio Moctezuma**, quien reconoció que su incursión al Comité Directivo Estatal es una muestra de sumar las distintas expresiones que existen al interior del tricolor. (MR)

Cabeza. Disminuyó la participación en el premio de acceso a la información, denominada, derecho a la información, de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, indicó el comisionado **Rodolfo Vega**. (EL)

Cabeza. El 19 de septiembre se anunciará a los ganadores del quinto premio estatal de investigación al derecho a la información, informó **Rodolfo Vega Hernández**, comisionado de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, quien señaló que se ha dado un decremento en la presentación de trabajos, en comparación con el año 2007. (MR)

LEGISLATURA

Cabeza. Con 25 votos a favor, el coordinador de la bancada del PAN, **Eric Salas González**, fue electo presidente de la junta de concertación política del congreso local. (MR)

En la legislatura no se encuentran los documentos del único juicio político que se ha realizado en el Estado, por lo que el contralor debería investigar este hecho y poner la denuncia para encontrar el documento, puesto que es un ejemplo para poder realizar otro juicio de esta misma índole, manifestó el diputado **Marco Antonio León Hernández**. (EL)

Cabeza. Tras la desaparición del expediente de juicio político en contra de los consejeros del IEQ que se abrió en 1999, el presidente de la comisión de puntos constitucionales del congreso local, **Marco Antonio León Hernández** solicitará al contralor interno de la Legislatura, **Jorge Cordero Lara**, que se investigue. (MR)

Cabeza. En la nueva ley de derechos humanos se está contemplando que los ciudadanos que sean afectados por algún servidor público puedan denunciarlo y este ser sancionado ya sea civil o penalmente, señaló el diputado **Martín Mendoza Villa** presidente de la comisión de derechos humanos. (EL)

SECCIONES

Juan José Arreola y Tere Garay comentan que mañana estará en Arroyo seco, Andrés Manuel López Obrador. Es el único municipio que le quedaba pendiente para cubrir todo el territorio... En esta semana se firman las pases en el PRI, con la integración de **Braulio Guerra Urbiola** y de **Sergio Moctezuma** en el Comité Directivo Estatal. Se preguntan si esto será indicio del regreso de Dolores Cabrera, que no sería mala candidata a diputada local; se necesita gente pensante en el congreso... Ayer el diputado **Fernando Urbiola** le dijo a **Erik Salas** que es un traidor, tras el apabullante rechazo a su propuesta. Esto muestra que al interior del PAN las cosas están muy divididas... En el PRI se habla mucho de candidatos a la gubernatura, pero no ha sonado nada respecto a la presidencia municipal de Querétaro... Es para enojarse que los funcionarios tengan autos blindados y la ciudadanía, que se rasque con sus uñas. Querétaro es de las 5 entidades menos violentas, pero no estamos vacunados. En Landa de Matamoros hay comunidades muy bravas, como Los Otates y Agua Zarca, que hacen difícil la seguridad... En el cruce de la carretera a Ezequiel Montes hay gente vendiendo pericos, ojo señor delegado de la SEMARNAT o el de la PROFEPA. Al llegar a Silao Guanajuato, también están comercializando estos animales vetados... circula un correo para apagar todo lo eléctrico el 17 de septiembre de 9:50 a 10 de la noche, para dejar respirar a la tierra. Esto lo promueven, entre otro, el consejo ciudadano para medio ambiente. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

El día de hoy en el consejo de notarios, se hará un foro de la defensa al contribuyente y los usuarios de las tarjetas de crédito. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Padres de familia del kinder Nueva Creación acusan a la directora **Alejandra Cedeño** de condicionar lugares al pago de cuotas y de maltratar psicológicamente a los niños. (MR)

La jefa del departamento de preescolar de USEBEO, **María Aidé Blandina Fernández**, dijo que atenderá a los padres de familia por el problema del kinder Nueva Creación quien dijo que sabía de quejas por el manejo de cuotas, pero no del mal trato psicológico. (MR)

Quejas. En la técnica seis en Cerrillo, hay muchas irregularidades y los productos que se venden en la cooperativa son de muy mala calidad y muy caros, según el reporte de un padre de familia... Un maestro se queja de falta de respuesta tras haber hecho su examen, el cual aprobó, después le hicieron el examen psicométrico y no le han dicho qué pasó. (MR)

Cabeza. Del 15 al 30 de octubre se realizará en la entidad, el festival internacional de la cultura rusa. El coordinador de la actividad, **Inocencio Reyes Ruiz**, destacó que este evento es el más importante de extensión universitaria que se ha presentado. (MR)

Cabeza. Del 15 al 30 de octubre de este año se llevará a cabo el festival internacional de cultura rusa en el museo regional de Querétaro, evento en el que **Elena Frologa**, considerada una de las 20 divas del mundo cantará canciones poéticas, anunció **Inocencio Reyes Ruiz**, encargado de dicho festival. (EL)

Cabeza. Desde el 5 de septiembre de esta año y hasta noviembre del próximo año, los cómicos de la legua realizarán todos los viernes, funciones de teatro para festejar su 50 aniversario, informó su director **Wilfrido Murillo Soto**, quien resaltó que del 8 al 24 de mayo estarán de gira en España y en el DF, del 17 al 26 de julio. (MR)

Cabeza. En conmemoración de los 50 años de los cómicos de la legua, se realizarán diariamente programas diferentes en los cuales habrá 2 estrenos de obras y el repertorio tradicional de teatro corto, incluyendo los clásicos, Don Juan Tenorio y La pastorela navideña, informó **Wilfrido Murillo Soto**, director de los cómicos de la legua. (EL)

SOCIEDAD

Luego de que se dio a conocer la muerte de una pareja queretana, acribillada en el estado de Kansas (sic), el presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante del congreso local, **José González Ruiz** indicó que se pedirá a las autoridades realizar una investigación, ya que fue un homicidio doloso y se espera que en 20 días lleguen los cuerpos a la capital queretana. (MR)

Un matrimonio fue acribillado en la comunidad de Ulises en Kansas city, dejando un hijo de 4 años a cargo de sus familiares, indicó **José González**, presidente de la comisión de asuntos municipales y del migrante, quien señaló que aproximadamente en 20 días entregarán los cuerpos. (EL)

Con la intención de integrar la asociación IRSA México, para mejorar los estándares de seguridad vial en el país y centrar la atención en el mejoramiento de las vías terrestres, este jueves la Secretaría de Seguridad Ciudadana, recibió a la delegación de especialistas de la *Academia internacional de camino seguro*, provenientes de España, Holanda y Rumania, quienes realizarán trabajos en materia de seguridad vial en la ciudad. **José Luis Martínez Mora**, integrante de IRSA, señaló que una de las cosas que hacen falta es elevar los requisitos para el otorgamiento de licencias de manejo. (MR)

La academia nacional de seguridad vial europea, sostendrá diversas reuniones con las dependencias de seguridad del Estado para conformar la asociación, IRSA México y así contribuir a mejorar la seguridad vial en el país, informó el jefe de seguridad vial y prevención de accidentes de la secretaria de seguridad ciudadana, **José Olvera Girón**. (EL)

Cabeza. Tras informar que seis personas acuden diariamente al INAH, para solicitar permisos para rehabilitar sus casas del centro, su director **Diego Prieto** señaló que en este mes de septiembre, concluirá el programa de apoyo con el que se incrementó 40% las solicitudes para rescatar las viviendas en problemas. (MR)

Entrevista. **Angélica y Ichel** invita a una reunión de Neuratín mañana a las 11:30 de la mañana, en Encarnación Cabrera número 1, esquina con Pasteur, colonia Mercurio, para hablar sobre las repercusiones del entorno neurótico en los niños. Comentan que sí afecta mucho convivir con una persona neurótica y esta asociación atiende específicamente a niños de 8 a 17 años. Comentan que un neurótico no necesariamente es enojón, sino que puede ser una persona con muchos miedos. (MR)

Entrevista con el grupo de buena voluntad de Neuróticos anónimos, quienes este sábado 6 de septiembre a las 11 de la mañana, en Encarnación Cabrera número 1 tienen una reunión informativa por su primer aniversario. Si tiene miedo, coraje, soledad, tristeza, tiene demasiados problemas con la familia, que tiene problemas con amigos, maestros, se puede encontrar la solución asistiendo a la junta pública de neuróticos anónimos de información para niños y adolescentes, por parte del grupo Neuratín Querétaro en su primer aniversario y lo quieren celebrar con la ciudad queretana. (EL)

Vía Telefónica. **Elizabeth Ramos**, meteoróloga de la CEA, cuestionada respecto a una información que circula en Internet respecto a que habrá un desastre natural este fin de semana, comenta que ese correo aun no ha llegado a su correo electrónico, pero la página web del servicio meteorológico nacional que pertenece a la CONAGUA, no ha recibido ninguna información de este tipo, por lo menos para este fin de semana. En el análisis meteorológico de Querétaro, no hay ningún sistema tropical que provoque lluvias, lo único es que el fin de

semana habrá un frente frío, entonces para el domingo habrá un poco de frío, pero en términos generales no hay nada que genere posibilidades de un desastre. (EL)

Cabeza. Integrantes de antorcha campesina, junto con habitantes de la comunidad de La Piedad, se manifestaron afuera de palacio de gobierno por el conflicto del pozo del agua de la localidad. (MR)

MUNICIPIOS

El presidente municipal de Querétaro, **Manuel González Valle**, visitó a los afectados por las lluvias en la comunidad de Montenegro, Santa Rosa Jáuregui. Dijo que dentro de 45 días concluirán los trabajos de rehabilitación en casas y caminos. (MR)

El alcalde de Querétaro, **Manuel González Valle**, aseguró que luego de semana y media, por supuestas razones personales, a primera hora de ayer visitó la comunidad de Montenegro, afectada por las pasadas lluvias, para supervisar los trabajos de drenaje y rehabilitación de vialidades en aquella zona. (EL)

Jorge Luis Alarcón Neve, secretario de gobierno municipal, informó que ha transcurrido más de la mitad de esta temporada de lluvias y la administración municipal en Querétaro, ha apoyado a 54 familias afectadas, con despensas, colchones, cobijas y láminas entre algunos otros apoyos básicos. (EL)

Cabeza. Se ampliará el horario de venta de alcohol en los centros de entretenimiento, del 12 al 15 de septiembre, dio a conocer el secretario de gobierno, **Jorge Luis Alarcón Neve**, quien destacó que el comercio de bebidas etílicas terminará a las 4 de la mañana y habrá cero tolerancia para la venta a menores de edad. (MR)

De los 370 propietarios de baldíos que ya han sido notificados, sólo 90 son los que ya limpiaron su terreno, así lo dio a conocer **Juan Alberto González Arce**, secretario de servicios públicos municipales, quien dijo que luego de 45 días de la notificación, el municipio procederá a limpiarlo con un cargo de 11 pesos el metro cuadrado, que se anexará en su recibo de predial. (EL)

Cabeza. El municipio de Querétaro entregó acciones de infraestructura educativa en la secundaria general número 5, donde se rehabilitó la plaza cívica, los sanitarios, el mobiliario y la impermeabilización de dicha institución, beneficiando a mil 700 alumnos. (MR)

Cabeza. Se dieron por concluidos los trabajos del programa *todos por tus hijos*, en la delegación centro histórico en donde, con una inversión de 1 millón 743 mil 912 pesos, se apoyó un total de 14 escuelas, así lo informó **Carlos Treviño Núñez**, secretario de desarrollo social del municipio de Querétaro, en la ceremonia de entrega de los trabajos de rehabilitación de la secundaria general número 5. (EL)

Cabeza. Este jueves 4 de septiembre se realizó la cuarta conferencia denominada La educación en la familia, como parte del ciclo Todos por la familia que imparten funcionarios públicos del municipio de Querétaro, así como a diferentes escuelas secundarias. **Apolinar Villegas**, regidor del PAN, informó que el propósito es reforzar el conocimiento de cómo educar a los hijos. (MR)

Cabeza. **Gustavo García** será nombrado este viernes, como Secretario de Desarrollo Sustentable en Corregidora. Su nombramiento obedece a la baja de **Guillermo Llamas Martínez**, quien hasta esta semana se desempeñaba en el cargo. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

40 Productores queretanos participan en la expo forestal México 2008 a celebrarse en Guadalajara Jalisco, para que puedan proponer diversas opciones productivas y desarrollo económico a otros estados, mediante recursos maderables y no maderables, dijo **Leonel Morales Hernández**, sub gerente operativo estatal de la CONAFOR. (EL)

AGRICULTURA

Cabeza. En la entidad hay coyotes que compran terrenos ejidales muy baratos, para revenderlos a los empresarios a costos mucho más elevados, aseveró el delegado estatal de la procuraduría agraria, **José Moisés Moreno Melo**, quien refirió que la dependencia a su cargo lleva atendidos 976 juicios, lo que representa el 80% de los asuntos jurídicos que se ventilan en este tribunal. (MR)

Ejidatarios de la comunidad de Bordo blanco, en el municipio de Tequisquiapan, fueron afectados por las recientes lluvias y no han tenido ayuda por parte de las autoridades municipales y requieren que se atienda esta situación dijo con la diputada **María de Jesús Ibarra**. (EL)

300 hectáreas han sido afectadas hasta el momento, por las fuertes lluvias en el municipio de Querétaro, según informó el director de estudios y proyectos, **Jorge Lomelí Noriega**, además que detalló que han sido las comunidades de Montenegro, La Estacada y Puerto de Aguirre, las más afectadas. (EL)

Los daños que han dejado las lluvias al sector agropecuario en Querétaro, ascienden a más de 1 mdp, lo cual es marginal al servicio que representa al forraje y la producción de maíz, dio a conocer el secretario de desarrollo agropecuario del Estado, **Gilberto Ortega Mejía**. (EL)

LABORAL

Cabeza. Este mes se llevará a cabo la renovación de la dirigencia del sindicato de trabajadores de la Universidad Autónoma de Querétaro, informó la secretaria general del sindicato, **Martha Lucila Padilla**, quien no descartó la posibilidad de buscar la reelección, aunque aseguró que esperará los tiempos de campaña. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Cabeza. Al hablar sobre la conformación del observatorio ciudadano, el gobernador **Francisco Garrido** destacó que se trabaja en este momento en la conformación de la propuesta, para que tenga una estructura bien cimentada. Argumentó que se trata de la voluntad manifiesta de la sociedad para trabajar de manera conjunta los problemas de la seguridad. (MR)

Cabeza. En Querétaro se debe trabajar en la prevención, para evitar que se incremente el delito de secuestro, destacó el Ombudsman queretano, **Adolfo Ortega Osorio**, quien reconoció que si bien la situación a nivel nacional es preocupante, en la entidad estamos a tiempo de evitar problemas mayores. (MR)

Cabeza. Es necesario que los jueces le entren al tema de la seguridad y que las averiguaciones que realice el Ministerio público no sean desechadas tan fácilmente, aseguró el presidente de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos, **Adolfo Ortega Osorio**. (MR)

A pesar de que el presidente municipal, **Manuel González Valle**, no asistió a la firma del acuerdo nacional por la seguridad entre los alcaldes panistas de la república mexicana el pasado martes, aseguró que su administración, se une al acuerdo y pondrá en práctica la dinámica de correr a aquel que no de resultados. (EL)

Cabeza. En su calidad de presidente de la asociación de alcaldes panistas, **Manuel González Valle** aseguró que el municipio capitalino se suscribió al acuerdo nacional por la seguridad, con el que se pretende mayor presupuesto para la seguridad pública, con el que se pretende para el año 2009, depuración de cuerpos policíacos y la suma para otros acuerdos que emanen del gobierno federal. (MR)

Cabeza. Poco más de 20 internos de los CERESOS están vinculados con el delito de secuestro, informó el subsecretario de gobierno, **Felipe Urbiola Ledesma**, quien destacó que ya fue ratificado el compromiso de construir en la entidad uno de los dos CEFERESOS que construirá la autoridad federal en nuestro país. (MR)